

NOTICIAS DE AVIACION

"El Jesús del Gran Poder" Almuerzo en el aeródromo BUENOS AIRES, 10.—En el aeródromo El Palomar, y en el mismo cobertizo que guarda el "Jesús del Gran Poder", el director general de Aeronáutica, coronel Crespo, ofreció un almuerzo a los capitanes Jiménez e Iglesias, asistiendo al acto el embajador español, señor Maeztu; el general Millán Astray, numerosos militares y hombres civiles.

El coronel Crespo brindó al final ofreciendo el banquete a los aviadores españoles, a los cuales llamó hijos gloriosos de la gloriosa España. "Bien venidos—añadió— a estas tierras promisoras vosotros, que traéis alas en los corazones, símbolo de la legendaria pujanza y de la tradicional grandeza de la madre patria. La nueva vía que habéis marcado acercará a ambos países argentino y español y la Historia inscribirá a los capitanes Jiménez e Iglesias como gestores de la Humanidad que han hallado las alas mecánicas como medio insuperable de unir a los pueblos." Contestaron al brindis, emocionados y agradecidos, los señores Jiménez e Iglesias, y el embajador de España, señor Maeztu.

Mañana emprenderá el vuelo.—Otras noticias BUENOS AIRES, 10.—Accediendo a una insinuación del capitán Jiménez, el secretario del Jockey Club pidió al pintor argentino Franco, que pintara en la cola del avión "Jesús del Gran Poder" un gaucho a caballo, llevando en la grupa una china argentina.

Después del almuerzo verificado en el aeródromo El Palomar en honor de los capitanes Iglesias y Jiménez, se presentó en dicho lugar una centenaria argentina llamada María Carrasco, a quien acompañaba un niño que era portador de un ramo de flores, haciendo entrega de él al capitán Jiménez. María, justificando el obsequio, dijo que sirvió como cocinera a la familia del capitán Jiménez cuando el heroico aviador era un niño.

Hoy se celebrará en la Quinta de los Perales un almuerzo en honor de los señores Jiménez e Iglesias, ofrecido por el intendente de Buenos Aires, señor Cantilo. Después de la comida se celebrará una fiesta con cantes, bailes y varios ejercicios de equitación verificados por criollos.

Por conversaciones que han sostenido con algunos compañeros argentinos y varias personalidades los aviadores Jiménez e Iglesias, se deduce que éstos reanudarán su "raid" mañana, jueves, después de las ocho horas. (Agencia Americana.) El "Cruz del Sur"

SIDNEY, 10.—Según noticias no confirmadas todavía, los miembros de la Misión Drysdale, situada a cien millas al oeste de Wyndham, han radioteleografiado a un avión de socorro que los indígenas les han anunciado que a una distancia de unas treinta millas de la Misión han visto en la playa un aeroplano que, indudablemente, debe ser el "Cruz del Sur".

Los miembros de la Misión Drysdale han comunicado también que inmediatamente después de recibir el aviso enviaron al lugar indicado un balandro para comprobar la veracidad de la información y recoger a los tripulantes del avión perdido, caso de que se encuentren con el avión. OTROS VUELOS El aviador Byrd BUENOS AIRES, 10.—Un aficionado de Bahía Blanca ha comunicado anoche por "radio" con el aviador Byrd durante treinta minutos. Byrd se encuentra a bordo del "Eleanor Bolling", informándole que navegaba cerca del mar Ross. La escuadrilla de aeroplanos sale para Albacete

VALENCIA, 10.—Ha marchado, con dirección al aeródromo de Albacete, la escuadrilla de aviones que, al mando del capitán Melendrera, aterrizó hace varios días en la playa de la Malvarrosa. Poco después de haber emprendido el vuelo regresó al punto de partida el aparato "Bristol número 35", pilotado por el señor Galán, quien después de descender manifestó que momentos después de elevarse con el aeroplano observó que éste tenía una avería en el interruptor, que le obligó a retrasarse y a volver a la playa. La deficiencia ha quedado subsanada esta tarde, y el aparato ha quedado en disposición de elevarse mañana en las primeras horas de la mañana.

El alcalde ha dispuesto que se construya en el aeródromo de la Malvarrosa un "chalet", con el fin de que cuando venga a esta ciudad algún avión sus ocupantes encuentren un lugar en el que, con la comodidad posible y con una independencia absoluta, puedan encontrar los servicios que precisen.

Traslado a Melilla de los restos de los capitanes Caula y Tauler En la Dirección de Aeronáutica han manifestado que el teniente coronel Fernández Mulero, jefe de la base aérea de Mar Chica, ha recibido el encargo de comunicar si los cadáveres hallados están en condiciones de poder ser trasladados a Melilla, en avión. En caso contrario, serán llevados a la plaza en un buque de guerra.

Para Melilla ha salido un hermano del capitán Caula.

La guerra en Méjico

Informes oficiales PARIS, 10.—La Legación de Méjico dice que después de la derrota sufrida por el general rebelde Escobar en Ciudad Jiménez, en su lucha contra las fuerzas federales, ha emprendido la huida con dirección a Sonora, con objeto, sin duda, de unirse a las fuerzas revolucionarias de los generales Topete y Manzo. Agrega la Legación que, después de una entrevista que celebraron recientemente en Méjico el Presidente de la República, señor Portes Gil, y el ministro de la Guerra, general Calles, se adoptó la decisión de que una columna de fuerzas federales, a las órdenes del general Almazán, continúe efectuando la reorganización de los servicios en el Estado de Chihuahua.

El general Calles, como ya se dijo en despachos anteriores, proseguirá las operaciones en el este del país.

Por último, dice la Legación de Méjico que un cuerpo de ejército rebelde ha hecho objeto de un ataque a la ciudad de Naco, siendo rechazados los asaltantes por la guarnición federal de dicha población.

La Legación de Méjico en Madrid ha recibido de la Secretaría de Relaciones Exteriores de su país el siguiente mensaje:

"Después tremenda derrota rebeldes puede darse terminada campaña Norte, pues Escobar, algunos soldados suyos, huyen rumbo Sonora. Columna general Cedillo, fuerte seis mil hombres, que por innecesaria no tomó parte combates Jiménez, dirigiese jalisco exterminar gaviilas fanáticos. Columna general Cardenas probablemente ocupará hoy Culiacán.

No se cree en nuevos ataques a Naco NACO (Estado de Arizona), 10.—Se cree que las tropas rebeldes no realizarán un nuevo ataque a la ciudad mejicana de Naco, en vista de que se han retirado ya hacia el interior.

Desertan dos aviadores rebeldes EL PASO, 10.—Dos aviadores pertenecientes a las fuerzas rebeldes han desertado de sus filas, habiendo aterrizado en territorio de los Estados Unidos, en donde se han internado voluntariamente.

Calles traslada el cuartel general MEJICO, 10.—El general Calles, jefe de las fuerzas federales, ha trasladado su cuartel general a Sinaloa, con objeto de proseguir las operaciones contra los rebeldes en la parte este del país.

Acompañado de su Estado Mayor y de fuerte escolta llegó hoy a Guadalajara, saliendo de esta población por la noche con dirección a Mazatlán.

Los rebeldes continúan su retirada. Escobar se proclama Presidente provisional de la República NOGALES, 10.—El jefe supremo de la rebelión, general Escobar, se ha hecho proclamar Presidente de la República, a título provisional, trasladando su cuartel general a la costa del Pacífico.

MEJICO, 10.—La sexta semana de la rebelión ha costado considerables pérdidas a los rebeldes, quienes se retiran hacia lugares accidentados y poco accesibles del Estado de Sonora.

Según informes de fuente gubernamental, el general Escobar ha evacuado Ciudad Juárez, trasladándose a la región occidental del Estado de Chihuahua. Sus tropas han sido transportadas en seis trenes y en cuantos automóviles pudo requisar en aquella ciudad.

LONDRES, 10.—Telegrafían de Nueva York al "Times" que el general Escobar, que ha salido con sus tropas en seis trenes de Ciudad Juárez, se dirige a Casas Grandes con el propósito de atravesar el paso del Pálpito antes de la llegada de las tropas federales.

Se confirma que los tres aviadores norteamericanos que combatían al lado de las fuerzas rebeldes han abandonado al general Escobar, llevándose los aviones que les fueron confiados por éste.

En Palomar, sesenta soldados rebeldes se han entregado a dos granjeros norteamericanos, a cuyo servicio entraron, después de entregar sus armas.

Se tiene noticia de que las tropas federales han ocupado Sarral.

Los infantes don Carlos y doña Luisa, en Granada

GRANADA, 10.—La infanta doña Luisa y las princesas doña Mercedes y doña Dolores oyeron ayer misa a las ocho de la mañana, en la iglesia de la Virgen de las Angustias, patrona de la ciudad, y más tarde pasearon por los alrededores de la misma en automóvil.

El infante don Carlos visitó los cuarteles en los que se alojan las fuerzas de los regimientos de Córdoba y Lusitania.

Por la tarde, después de haber almorzado en compañía del arquitecto conservador de la Alhambra, los infantes y sus hijos visitaron el maravilloso monumento nacional, recorriendo sus distintas dependencias y su biendo al Generalife. Al atardecer el infante recibió a las autoridades. El Ayuntamiento ha enviado a Su Alteza Real una monumental canastilla de flores

EGOS DE SOCIEDAD

Por el conde de Pinat y para su hijo el conde de Mayalde, ha sido pedida la mano de la bella hija de los duques de Rastrana y nieta de los nuestros condes de Romanones, Casimira Bustos y Figuerola. La petición se hizo sin ceremonia denique al reciente luto de la tania de la novia.

La boda se anuncia para el próximo junio.

Han ingresado en la Real Maestranza de Zaragoza el conde de Ruiz de Castilla y el señor Vidal-Aragon; y en el Brazo de Damas las señoritas de Sotomayor y señora de Vidal-Aragon (nacida Nogues).

El embajador de España en París, señor Quinones de León, ha regresado a la capital de Francia luego de breve estancia en San Sebastián y Bilbao.

Se encuentran en Biarritz madame de Fleurian esposa del embajador francés en Londres.

Ha llegado de Londres el duque de Alba.

Se han concedido Reales cartas de sucesión en los títulos de marqués de Valterra a favor de don Carlos Espinosa de los Monteros y Herreros de Tejada, en el de conde de Miravalle a favor de doña Teresa Serrano y Gavarre y en el de conde de Zaldivar a favor de don Carlos de Salamanca y Hurtado de Zaldivar.

Su Alteza la princesa Eugenia Murat ha regresado a París, después de permanecer una larga temporada en Norteamérica.

El ministro de Rumania en España y la princesa Biesco han marchado a Sanlúcar de Barrameda.

Los duques de Santángelo se han trasladado de Málaga a Sevilla.

Ha salido para París en uso de licencia, el ministro de Polonia en España, señor Perkowski; quedará al frente de la Legación durante su ausencia el conde Tarnowski.

Se ha hecho merced del hábito de la Orden Militar de Calatrava a don Alvaro de Orleans de Sajonia Coburgo Gotha, príncipe de la Casa de Orleans.

Se ha trasladado de Burgos a su finca de Buzarabajos (Toledo), el ex diputado a Cortes, don Diego de Saavedra y Gaytán de Ayala.

El próximo viernes, día 12, se celebrará un té en la Embajada de los Estados Unidos, para presentación de la notable escultora Mrs. Harry Payne Whitney, autora del monumento a Cristóbal Colón en Huelva, cuya inauguración tendrá lugar el día 21 del presente mes de abril.

Choque de trenes

ALICANTE, 10.—A las tres de la tarde de ayer cuando llegaba al paso a nivel del barrio de San Blas un tren, compuesto de 30 unidades, perdió los frenos y el convoy se deslizó vertiginosamente por una pronunciada pendiente que allí existe, yendo a chocar con enorme violencia contra otros seis vagones que se encontraban interceptando la vía.

A consecuencia del tremendo topetazo muchas unidades quedaron destruidas. Inmediatamente salieron para el lugar del suceso varias cuadrillas de obreros, que después de dos horas de trabajos lograron dejar libre el tránsito.

Las pérdidas ocasionadas por el choque son muy importantes. No han ocurrido desgracias.

Los peligros del mar

Hundimiento de una embarcación.—Un hombre ahogado LA CORUÑA, 10.—Unos albañiles que trabajaban en el fero de Mera vieron hundirse una pequeña embarcación, cuyos ocupantes reclamaban auxilio a grandes voces.

Avisaron a unos pescadores que salieron hacia el lugar del hundimiento, recorriendo a los tripulantes. Uno de éstos, llamado Manuel Trillo, era cadáver.

Hundimiento de un velero GIJON, 10.—En las cercanías de Rivasdesella, y a consecuencia de habersele abierto varias vías de agua, se ha hundido el velero "Angel Lama".

Esta pequeña embarcación era de la matrícula de Villagarcía, y trala de Santander a Rivasdesella cargamento de sal. Desplazaba cincuenta toneladas, y la tripulaban José Rubio Hermoso y sus hermanos Benito y Francisco, todos ellos de Noya.

Los mencionados tripulantes, al ver que a bordo eran insuficientes los elementos con que contaban para el achique de agua, que penetraba en gran cantidad, abandonaron el buque y embarcaron en el bote auxiliar del mismo, dirigiéndose a Tazonés, desde donde en una camioneta vinieron a Gijón.

El "Cristóbal Colón"

Varios sucesos CORUNA, 10.—En el vecino pueblo de Artejo ha fallecido, a consecuencia de las heridas que recibió al caerse jugando, la niña Hermenia Kocamonte, de cuatro años de edad.

El juzgado ha ordenado la autopsia. En las obras de unas casas que se están construyendo en Perillo, se cayó del primer piso Florencio Casals, sufriendo heridas de pronóstico reservado.

Después de recoger 156 pasajeros y 30 toneladas de carga salió, a las dos de la tarde el transatlántico "Cristóbal Colón".

DE AMERICA POR CABLE

En Nicaragua.—Los aviadores norteamericanos bombardean dos ciudades MANAGUA, 10.—En los círculos oficiales se cree que el incidente originado por el bombardeo de la ciudad de Las Limas, situada en el límite de Nicaragua con la República de Honduras, realizado por un aeroplano del Ejército norteamericano de ocupación, no tendrá graves consecuencias. Se dice, sin embargo, que las bombas ocasionaron importantes incendios en la ciudad, que ha quedado destruida.

En un comunicado oficial se dice que el día 31 del mes de marzo próximo pasado varios aeroplanos que practicaban un reconocimiento sobre aquella región fueron tiroteados por los elementos rebeldes partidarios del general Sandino, desde la ciudad de Brajil. Entonces los aviones procedieron a bombardear dicha población, causando grandes daños.

Brajil se encuentra situada tan cerca de la frontera, que tanto Nicaragua como Honduras la reclaman como de su soberanía.

El ahorro en Chile SANTIAGO DE CHILE, 10.—Las estadísticas dadas a la publicidad señalan el sentido ahorrativo del pueblo chileno, puesto que en las Cajas de Ahorro existentes en esta capital hay la cantidad de 500.000.000 de pesos. (Agencia Americana.)

Viaje de estudios SANTIAGO DE CHILE, 10.—Habiendo destinado el ministerio de Fomento la suma de 300.000 pesos anuales para responder a los gastos que demanda el envío de seis profesionales y tres estudiantes de la Escuela de Artes y Oficios para perfeccionarse en Europa y Norteamérica, en breve saldrán para ambos continentes, entre otros profesionales, dos ingenieros civiles, dos arquitectos, dos agrónomos o veterinarios, quienes regresados al país, deberán dar cuenta al Ministerio de las labores cumplidas. (Agencia Americana.)

La situación financiera del Brasil RIO DE JANEIRO, 10.—El diario "O Paiz", publica un importantísimo artículo titulado: "La realidad de la situación financiera". Demuestra dicho periódico que la crítica de la Prensa local el plan del Presidente Washington Luis refleja los intereses financieros en el exterior e interior principalmente alrededor de la defensa del café.

También demuestra que aún en la hipótesis de que bajara el patrón cambiario entrando la baja del café el Brasil podría continuar su experiencia sobre la estabilización dos o tres años más, porque las reservas en oro del país se elevan actualmente a treinta millones de libras esterlinas, más cincuenta millones que representan los "stocks" de café, excediendo de setenta millones cuando en el año 1926 la reserva era solamente de diez millones en oro.

Añade que tolerando el pesimismo de la oposición, la cual admite, que diez millones de sacos de café, que representan cincuenta millones de libras vendidas a cinco libras cada saco sean vendidos a tres libras tendrá el Brasil aún un total de sesenta millones de libras esterlinas disponibles para afrontar la estabilización y la balanza de cuentas.

Termina diciendo que el Brasil posee disponibles reservas metálicas suficientes para afrontar sus compromisos de la balanza de cuentas, sin hablar del valor en oro del café en "stocks", el cual en ninguna hipótesis quedaría sin consumo, y por lo tanto, sin venta.

Así es que aún afrontando la situación por el prisma sospechoso del pesimismo de los bajistas ostensivos u ocultos, el Brasil nada deberá temer y únicamente puede serenamente confiar. "La realidad—añade— en esta. Fuera de esto lo que hay es un pretexto para combatir al Gobierno por sistema o bien con fines inconcebibles lo que equivale a combatir de hecho al Brasil." (Agencia Americana)

"La Gaceta del Franco" La quiebra no es tan importante como se creyó PARIS, 9.—Según el informe del síndico que entiende en el asunto de "La Gazette du Franc", y teniendo en cuenta los títulos pertenecientes a los clientes de aquella entidad y lo encontrado en la caja de caudales, el importe de la quiebra se eleva a una cantidad menor de lo que se supuso en un principio.

CONFLICTOS SOCIALES

Se presentan quinientos hombres para doscientos puestos LONDRES, 10.—Por segunda vez en una semana se ha producido un gran alboroto en la Gran Bretaña por la publicación de un anuncio ofreciendo trabajo. Una Compañía de Liverpool ofreció ocupación a 200 obreros para la descarga de fruta en los diques. Más de 500 hombres se presentaron ante las oficinas, habiendo necesidad de pedir la ayuda de la Policía.

Una suscripción LONDRES, 10.—La suscripción en favor de los obreros sin trabajo quedará definitivamente cerrada el día 30 del corriente mes de abril. En la actualidad, las cantidades recaudadas por iniciativa del lord alcalde de Londres ascienden a 794.000 libras esterlinas.

AMSTERDAM, 10.—Unos diez mil obreros del ramo de la madera, de Zaandam se han declarado en huelga, reclamando aumentos en los salarios de que actualmente disfrutaban.

Un anciano asesinado por un muchacho OVIEDO, 10.—Noticias recibidas de Tineo dan cuenta de haberse descubierto en las inmediaciones del pueblo de Villanueva de Ramadorio un crimen, del que ha sido víctima el anciano José Fernández Lorenzo, de ochenta y un años de edad, vecino de aquel lugar.

El hecho fué descubierto por una pareja de la benemérita que hacia el servicio de vigilancia por la carretera próxima al pueblo. Cuando los guardias habían salido del poblado encontraron a un joven llamado José Menéndez, de diez y nueve años, que trataba de internarse en unos prados, llevando sobre los hombros el cuerpo inanimado del anciano. Los civiles se acercaron al muchacho y le interrogaron, recibiendo de José la respuesta de que había encontrado el cadáver en un lugar inmediato y que lo conducía al pueblo.

Como la contestación no satisficiera a los guardias, cndujeron a la víctima y al joven a Villanueva, donde volvieron a interrogar al segundo, quien acabó por confesar autor de la muerte de Fernández, añadiendo que para lograrlo se había valido de una gruesa piedra, con la que golpeó repetidas veces en la cabeza al anciano hasta que observó que había muerto, en cuyo instante con objeto de hacer desaparecer el cuerpo, cargó con él para abandonarlo en un lugar apartado.

Este suceso tiene su origen en otro ocurrido en Villanueva hace bastante tiempo. Por entonces le fueron robadas cien pesetas a un vecino, que en vez de dar cuenta del hecho a la Guardia civil hizo correr la voz de que pensaba trasladarse a la capital para consultar con un espiritista sobre quien pudiera ser el autor del robo.

Días después, el perjudicado se encontró agradabilmente sorprendido con la devolución misteriosa de las cien pesetas robadas. Cuando nadie se acordaba de lo ocurrido el ladrón repitió su hazaña, eligiendo en esta ocasión como víctima, al anciano José Fernández, quien imitando la conducta de su convecino anunció un próximo viaje a la ciudad para consultar con los espíritus el nombre del ladrón.

Pero el autor del robo no quiso, o no pudo, devolver en esta ocasión la cantidad sustraída y pensó que era mejor atajar el mal en sus raíces, y para lograrlo concibió el asesinato del anciano.

Los estrenos EN EL CENTRO "Alegre juventud" Decididamente los "viejos moldes" no estaban tan inservibles como parecía al resurgimiento del género chico en Apolo, sucede ahora el estreno en el Centro de una obra, "Alegre juventud", de Manuel Fernández de la Puente, escritor de la vieja escuela que no hace traición a sus convicciones y con esa facilidad logra el aplauso del público aun en noche de estreno.

Los espíritus fuertes, hastiados de teatro y con el paladar a prueba de excitantes, encontraron un poco inocente y cándida la nueva producción; pero el público la encontró muy de su gusto, aplaudió sin reservas y aclamó insistentemente al autor, sobre todo al final del sainete.

Basta con consignar ese hecho para hacer suponer—y la hipótesis es fácilmente confirmable—que la obra tiene interés y emoción lograda un poco melodramáticamente; pero lograda, que es lo esencial.

Tiene también gracia y frescura perfectamente compatibles con la elevación moral del fondo, y así los aplausos resultaron justos.

La música demasiado vulgar en conjunto, tiene algunos números que desuellan y fueron repetidos, uno de ellos especialmente.

En la interpretación se distinguieron, sobre todo Interpretación Suárez, su hermana Cándida y Aurora Peris; pero en general todos estuvieron suficientemente bien para que fuera justa su parte proporcional en los aplausos.

LA BOLSA

VALORES PUBLICOS Dia 9

Table of public values including Interior 4 por 100, Exterior 4 por 100, Amortizable 4 por 100, Deuda ferroviaria, Bonos del Tesoro, Ayuntamientos, Acciones Banco de España, Tabacos, Fenix, Ferrocarriles Andaluces, Metro, Ferrocarril Norte de España, Azucareras preferentes, Peñarroya, Moneda extranjera, Francos, Liras, Dólares, Marcos oro.

menores de seis años, y esto es una suarazón.

Desecando larga vida al actual Gobierno, soy suyo afectísimo seguro servidor."

"De otra de un ilustre catedrático universitario en funciones: "Magisterio Nacional", 5 de abril de 1929.

"Excelentísimo señor don Miguel Primo de Rivera.

Muy respetable señor mío: En estos días en que se lanzan cartas y circulan manifiestos más o menos apócrifos, aunque coincidentes en su estilo, el que suscribe, el último de los catedráticos universitarios españoles, ha creído llegado el momento de dirigirse al Gobierno de su digna presidencia para expresarles su gratitud por la labor que en pro de la cultura y de la Universidad española vienen realizando.

Quien tuvo el honor de instruirse y educarse en la Universidad con sabios maestros que ni aun en conversaciones particulares se permitían hablar de política con sus discípulos, ha podido contrastar que nada hay más nefasto para el desenvolvimiento de la vida universitaria que la indiscreción para dejar traslucir el ideario político de cada profesor, que, debiendo respetarse en el ciudadano particular, resulta censurable dentro de un Centro docente como la Universidad por el estrago que produce.

Una Universidad con izquierdas y derechas, ya no es el templo de la Ciencia, sino un semillero de odios y pasiones.

Jamás, lo repito con fuerza, jamás Gobierno alguno demostró mayor interés hacia la Universidad como el actual. Recordé lo que era el ministerio de Instrucción pública en calamitosos tiempos, como vivían los catedráticos y cómo se adjudicaban muchas cátedras. Pues bien, en virtud de las disposiciones del actual Gobierno, la Universidad de Granada hoy goza de personalidad jurídica; tiene su Junta de Gobierno, "con representación de la clase escolar dentro de su seno"; dispone de más de 200.000 pesetas (antes no tenía más que 10.000 pesetas en láminas); tiene, por disposición ministerial, incorporado un Colegio Mayor, con 60 plazas, y becas y medias becas para estudiantes pobres en todas sus cinco Facultades; dispone de mayores consignaciones para material científico; ha creado plazas de profesores de idiomas y música; cuenta con la ayuda económica de las Diputaciones y Ayuntamiento, que consiguan cantidades par pensionados (antes no se ocupaban de ella, desde este punto de vista), y el número de matriculados gratuitos es tan considerable, que centenares de ellas no se adjudican por falta de solicitantes."

El Gobierno dispone la publicación obligatoria de estos testimonios porque cree así contribuir al fortalecimiento del espíritu patrio, que primordialmente le incumbió mantener vigoroso y conchado, apelando para ello a todas las propagandas y disensiones licitas y estorbando las de propósito contrario.

Los Gobiernos que tienen concepto de la propia dignidad admiten poca diferencia entre ellos, el Estado y aun la Patria a la que representan; así que, al detenerse, detienen a esta. Ciertamente que los mas de los ataques contra el Gobierno y las informaciones macabras sobre la situación de España, no las inventan los extranjeros, ni siquiera los que aquí presentan a periodistas, sino los correspondientes de nacionalidad española designados por ellos o espontáneos, siempre bien dispuestos a lanzar fuera exageraciones y aseveraciones.

El jefe del Gobierno ha recibido estos días a periodistas franceses, portugueses, americanos, alemanes, italianos o ingleses, y a todos ha sido expresarse admirativamente con relación a España, su orden y sus progresos, y todos, seguramente, lo repetirán así lealmente en sus respectivos periódicos. Son solo la docena de ruidosos refugiados tras la frontera y algunos exaltados que viven en América, asiduos de la general favorable opinión que allí se tiene de la Dictadura, los que, aliados con los enormes intereses extranjeros en pugna con la nacionalización y progreso de los de España, han creado este ambiente de inquietud, que, por falso e intrudado, no puede durar.

Por fortuna, el elevado espíritu de patriotismo y buen sentido de la sociedad española, que se manifiesta energicamente ante la hecatombe que le preparaban sus enemigos, más o menos conscientes, y se apresta a su propia defensa por todos los medios, entendiéndolo que es el primero manifestar, en cada momento propicio, su fe y confianza en el Gobierno."

"Nota sobre los exagerados precios de los hoteles

Con motivo de la demanda de habitaciones requeridas por la celebración en Madrid de la primera reunión del Consejo de la Sociedad de Naciones, se ha contrastado la exigencia por parte de algunos grandes Hoteles de precios inadmisibles lo que ha determinado la intervención del Gobierno fijando el máximo de 60 pesetas para habitaciones de primera categoría, y el doble si cuentan con sanoncito o despacho aparte.

Las infracciones serán penadas con multas proporcionadas al abuso que se intente y al daño que con estas exageradas codicias se infiere al interés público."

Una breve conversación con el presidente del Consejo.—El proyecto constitucional se estudiará en el tercer año de vida de la Asamblea

Con estos títulos publica hoy nuestro colega "A B C", unas manifestaciones del jefe del Gobierno hechas anoche, a uno de sus redactores, por el jefe del Gobierno cuando este salía de la comida celebrada en la Legación de Finlandia dice así:—

—Advierto a usted—le dijo—que no puede entrar en el fondo de la cuestión. El viernes de esta semana me reuniré, en el ministerio del Ejército, con el presidente de la Asamblea y varias de las ilustres personas que figuran en la Comisión primera; o sea la que estudia el proyecto de Constitución, y como en esa conferencia hemos de abordar aspectos distintos e interesantes del trabajo que los vocales realizan, no serían oportunas ni discretas mis manifestaciones. Creo, además, que este asunto, por su importancia, no debe ser tratado de modo fragmentario, ni manoseado, ni menos lanzado a la publicidad sin una visión de conjunto.

Esto no quiere decir que el proyecto haya de carecer de la necesaria difusión. La tendrá, y muy extensa, para que el país lo conozca hasta en sus menores detalles. Pero en momento oportuno.

Una afirmación concreta puedo hacerle—continuó el jefe del Gobierno—. El proyecto no se conocerá ahora, en estos meses que restan del segundo año de vida de la Asamblea, ni en los del verano. Dedicaremos lo que pudiéramos llamar tercera legislatura de la Asamblea a su estudio y discusión en las sesiones plenarias; de modo que, de octubre del año actual a fines de julio del siguiente, abordaremos problema tan interesante."

Las cosechas de vino y tomate del Valle de A.Dania amenazadas

Un recital.—Bárbaro crimen.

VALENCIA, 10.—Numerosos representantes de todos los pueños del Valle de A.Dania han visitado al gobernador para manifestarle que, a consecuencia de la rompedora helada del día 4 de este mes, se ha perdido totalmente la cosecha de vino próxima.

La citada autoridad dijo a sus visitantes que, apenas había llegado hasta él la noticia de lo ocurrido, se apresuró a poner el triste hecho en conocimiento del Gobierno, y dispuso que algunos ingenieros agrónomos se trasladasen con objeto de determinar los daños y solicitar un auxilio del Estado para los agricultores damnificados.

En la zona de Ganua, las heladas han causado enormes estragos en las plantaciones de tomates que surten a casi todas las plazas españolas, en especial las de Madrid, Barcelona y Valencia.

Por consiguiente, en estos puntos no podrán ofrecerse tomates hasta después del día 20 del mes actual.

La emente pianista valenciana Amparito Iurbi visitó hoy el edificio de la Asociación de la Prensa y obsequió a los que se encontraban presentes con un magnífico concierto, en el curso del cual ejecutó magistralmente obras de Albéniz: Soler, Schumann, Falla y Granados.

Al acto asistió el alcalde, señor marqués de Sotelo, a quien la señorita Iurbi dedicó una de sus ejecuciones.

La notable artista fué obsequiada con un magnífico ramo de claveles y rosas.

La señorita Iurbi ha marchado anoche a Barcelona en el expreso.

En una cueva de las inmediaciones de Játiba se ha descubierto un bárbaro crimen del que han sido víctimas dos porcos oseros los mados José Baquer y Miguel Berenguer.

Parece que estos individuos llegaron la noche última a la citada cueva con objeto de guarecerse. Ambos iban en completo estado de embriaguez, y por las referencias, muy escasas, que del suceso se tienen, resulta que ellos discutieron con otro mendigo que se decía propietario de la cueva, y que trataba de cobrar a los llegados una cantidad para que pudieran disfrutar del albergue.

Indudablemente, el estado en que se hallaban los extraños les impidió hacer frente al que exigía la indemnización, y éste último les agredió, causándoles muchísimas heridas en diversas partes del cuerpo, a causa de otras tantas puñaladas. Inmediatamente desapareció de la cueva, sin que hasta ahora haya podido ser detenido.

Los dos mendigos víctimas de este suceso se encuentran en gravísimo estado.

LOS DEPORTES

La Federación Internacional de Fútbol RIOJANEIRO, 10.—El "Jornal do Comercio" aplaude a la Confederación brasileña por la elección del señor Lafayette de Carvalho e Silva, para delegado en el próximo Congreso de la Federación Internacional de Foot Ball de Amsterdam en Madrid. (Agencia Americana.)

Inauguración de la temporada RIOJANEIRO, 10.—Han sido inauguradas las temporadas del "turi" y fútbol brasileños.

Se calcula que las personas que asistieron al Jockey Club y a otros campos deportivos, pasaron de 200.000. (Agencia Americana.)

Broncas y otros excesos BUENOS AIRES, 10.—Los diarios describen las agresiones, discursos, colisiones, tiros y heridos que hubo en el match de foot-ball entre los Clubs de la primera división, sección B, "Colegiales" y "San Telmo". (Agencia Americana.)

Combate de boxeo VALPARAISO, 9.—El boxeador local puso "k.o." al octavo round a William Murray. (Agencia Americana.)

Real Moto Club de España Resultado del Concurso de Regularidad sobre itinerario desconocido, verificado el día 7 de abril de 1929:

1, con 5 puntos, G. Alonso M., sobre Scott; 2, con 6 puntos, M. M. Cantó, sobre Velocette; 3, con 8 puntos, J. Adant, sobre A. J. S.; 4, con 10 puntos, L. Fernández, sobre Nerton; 5, con 11 puntos, X. X. sobre A. J. S.; 6, con 12 puntos, P. Martín, sobre B. S. A.; 7, con 12 puntos, C. Sostre, sobre A. J. S.; 8, con 12 puntos, B. Santos, sobre A. J. S.; 9, con 12 puntos, E. Sanz, sobre New-Hudson; 10, con 16 puntos, F. Sagrario, sobre A. J. S.; 11, con 16 puntos, L. Aranguena, sobre Scott; 12, con 16 puntos, V. Reure, sobre Scott.

Los concursantes E. Pérez y J. Ruiz se retiraron y A. Elicas no salió.

Fútbol.—Ante el "match" Francia-España.—La semifinal de la copa de Francia PARIS, 10.—En el estadio de Colombes se celebró un partido de entrenamiento entre los equipos de selección A y B de Francia, con objeto de constituir definitivamente el que haya de enfrentarse próximamente con la selección española.

El encuentro tuvo regular interés, y el equipo A afirmó su superioridad, aunque ligeramente, sobre el B, al que logró vencer por tres tantos a uno.

En el primer tiempo, los jugadores del equipo B se mostraron más agresivos, pero, merced a la sólida defensa que les fué

opuesta, sus ataques resultaron inútiles.

Poco antes del descanso, los delanteros del A, bien llevados por Nicolás, tomaron la ofensiva, consiguiendo marcar dos buenos tantos, que fueron entrados por Duthel y Nicolás, respectivamente.

En la segunda parte el juego estuvo más igualado, y los equipos dominaron alternativamente, consiguiendo Korb, del equipo A, y Alnero, del equipo B, marcar cada uno un "goal", concluyendo el match con el triunfo de los seleccionados por tres tantos a uno.

Después de este encuentro se celebró una de las semifinales de la copa de Francia entre el Racing de Dunkerque y Football Club Sete.

El encuentro fué disputadísimo y a ratos violento, terminando con la victoria del Sete por dos tantos a uno.

Los dos equipos fueron ovacionados por su ardoroso juego.

La otra semifinal, en Lyon LYON, 10.—En esta ciudad se ha disputado la semifinal de la copa de Francia, que correspondía jugar entre Montpellier F. C. y el Stade Saint Raphael.

El "match", muy duramente disputado ante numeroso público, que ovacionó constantemente a los dos equipos; terminó con la difícil victoria del Saint Raphael por un tanto a cero.

La final se disputará entre los dos vencedores de esta jornada, el Stade Saint Raphael y el F. C. de Sete, atribuyéndose al vencedor el trofeo copa de Francia, que entregará probablemente el presidente de la República al capitán del equipo que consiga el triunfo.

La selección de Austria vence a la selección de Italia.—Varios incidentes. VIENA, 10.—A pesar de la nieve, que no dejó de caer constantemente, celebró el encuentro internacional entre las selecciones de fútbol italiana y austriaca, presenciando el encuentro una gran muchedumbre.

El juego fué confuso y poco brillante, llevando, no obstante, la iniciativa casi siempre el grupo austriaco, que hizo gala de mayor dominio. Su juego se impuso durante el primer tiempo, y los delanteros, en buenos avances, consiguieron marcar tres tantos, sin que los italianos consiguieran forzar ni una sola vez la meta austriaca.

Durante el segundo tiempo, el juego fué de peor clase, y ninguno de los equipos marcó nuevos tantos, lo que el partido concluyó con el triunfo de los austriacos por tres "goals" a cero.

Terminado el encuentro, el diputado Firretti, jefe del gabinete de Prensa y vicepresidente de la Asociación Italiana de Fútbol, y el secretario de la misma, señor Zanetti, se abstuvieron de ir al banquete oficial en honor de los dos equipos, porque en el Stadium no ondeó durante el "match" la bandera italiana ni fué tocado el himno nacional italiano.

Estos hechos fueron muy comentados, y por ello los delegados, en señal de protesta, no asistieron al homenaje obligado que es habitual en todos los encuentros internacionales.

La selección B de Italia vence a la selección de Grecia ATENAS, 10.—El equipo de selección B de Italia jugó contra la selección de Grecia un interesante partido, que terminó con la victoria de los italianos por cuatro tantos a uno.

Boxeo.—Vicente Sánchez, derrotado por puntos NUEVA YORK, 10.—Eddie Reilly, de esta capital, ha vencido por puntos a Vicente Sánchez, en diez asaltos.

Los pugiles pesaron, respectivamente, 130 libras y cuarto y 134.

Lee vence por puntos a Ros NUEVA YORK, 10.—El canadiense Lee ha vencido por puntos al catalán Ros. Este se mostró más activo en los primeros asaltos que su contricante, pero en los sucesivos resultó demasiado débil para defenderse contra el canadiense. En todo caso, el triunfo de Lee no es muy lucido, pues sólo le fueron adjudicados seis asaltos. Lee pesó 147 libras y media, y Ros, 150.

Conferencias

El doctor Lian, de París, en la Academia de Medicina

El profesor de la Facultad de Medicina, de París, y médico del hospital Tenon, de la misma ciudad, M. Camille Lian, ha pronunciado una conferencia en la Real Academia de Medicina, sobre el tema "Hipotensión arterial crónica".

Presidió el acto el doctor Recaséns, y asistió numeroso público, en el que figuraban varios académicos.

El conferenciante trató de la hipotensión arterial, caracterizada por cuatro síndromes, que son hipotensión arterial, fatigabilidad, frecuentes pérdidas de conocimiento y acrocianosis. Estudió cada uno de estos síndromes, y definió las distintas formas clínicas, según el predominio de cada uno de ellos.

Hizo el estudio experimental de las exploraciones del sistema simpático en los individuos normales, hipertensos e hipotensos, para deducir la conclusión de que estos últimos reaccionan difícilmente a los medicamentos, y los hipertensos, grandemente.

Se ocupó de la terapéutica, aconsejando la efedrina y las inyecciones subcutáneas de oxígeno y la estricnina.

El orador, que fué presentado por el doctor Hernando, fué muy aplaudido.

"El porvenir de la Guinea Española" Sore tan interesante tema dió una conferencia en la Real Sociedad Geográfica, don Antonio Vidal Isern, quien, aportando valiosos datos, disertó acerca de la importancia que representa para España la posesión de la Guinea continental.

Estudió el conferenciante los usos y costumbres de los indígenas, deteniéndose principalmente en las razas de los bubis y pamúes, y enumeró las riquezas que atesora aquel país en frutos variadísimos y en maderas, que, al facilitarse su importación a la Península, impulsaría en gran escala a la ebanistería española.

El conferenciante señaló algunas orientaciones para estimular las importaciones de la Guinea española, siendo al final muy aplaudido por su documentada disertación.

COMUNISMO

Las relaciones rumanosoviéticas LONDRES, 10.—Se dice que el ministro rumano señor Mihoresco celebrará dentro de poco una entrevista con el ministro de Negocios extranjeros británico, señor Chamberlain, tratándose en ella de la reanudación de las relaciones diplomáticas entre Rusia y Rumania.

Los incidentes comunistas BUCAREST, 10.—De las 250 personas que fueron detenidas a raíz de los sucesos de anteaer y de los incidentes e incendios registrados en Timischara, se ha dispuesto que 47, sobre las cuales recaen vehementes indicios de culpabilidad, continúen en la cárcel a disposición de las autoridades competentes.

El monumento a la Reina doña María Cristina

Crédit Lyonnais, Agencia de Madrid, 1.000 pesetas; Condes de las Cabezas, 500; Condes de Rascon, 50; La maestra y alumnas de la escuela nacional número 8, Barco, 21, Madrid, 15; Doctor Oliveros, 10; Ignacia Benguria, viuda de Galdiz, 10.

La Junta de Bilbao BILBAO, 10.—En el despacho del presidente de la Diputación se ha celebrado esta mañana una reunión privada de diputados para tratar de varios asuntos, entre ellos de los enlaces ferroviarios con la villa y puerto y sobre la participación de la Corporación en la suscripción al monumento a la Reina Cristina.

Academia de Ciencias

La elección del señor Ossorio y Gallardo En la sesión celebrada ayer tarde por la Real Academia de Ciencias Morales y Políticas se verificó la segunda lectura reglamentaria de las propuestas presentadas para cubrir la vacante de académico de número producida por la muerte del conde de López Muñoz, y se dió término al plazo de presentación.

Sólo ha sido propuesto el ilustre jurista consulto y ex ministro de la Corona don Angel Ossorio y Gallardo.

La votación tendrá efecto en la sesión del próximo martes, 16.

Asociación de la Prensa

El próximo viernes, 12 de los corrientes, a las ocho de la noche, será obsequiado con una copa de champagne en la Asociación de la Prensa, don Enrique Ruiz Vernacci, redactor de "La Estrella de Panamá, y portador de un mensaje de salutación de aquella Prensa, para la Asociación de la Prensa de Madrid.

A tan simpático acto de confraternidad periodística, al que asistirá el ilustre panameño, señor Mendez Pereira, están invitados todos los asociados que deseen concurrir.

GACETILLAS TEATRALES

ESPAÑOL.—Mañana, jueves, tarde, (décima función de abono). "Sin horca ni cuchillo"; noche, a las diez y media, el gran éxito de Marquina, "Sin horca ni cuchillo".

Viernes noche, "Sin horca ni cuchillo". LARA.—Camila Quiroga, esta gran actriz argentina, en su deseo de dar a conocer al público las obras más celebradas de su repertorio, esta noche estrena, a las diez y media, la comedia en tres actos, original de César Iglesias Paz, titulada "La propia obra".

REINA VICTORIA.—Las emocionantes y bellísimas escenas del genial c. nedrama de Jacinto Benavente, "Vidas cruzadas", a las que dan insuperable interpretación Josefina Diaz de Artigas y Santiago Artigas, son ovacionadas con fervoroso entusiasmo.

INFANTA ISABEL.—Todos los días, tarde y noche, la comedia de clamoroso éxito, "El afilador".

COMICO.—Continúa el éxito creciente de la preciosa comedia "¡Mira que bonita era!". Magnífica creación de Rosarito Iglesias. Semana popular. Tarde y noche, 2,50 butaca.

EN ROMA MANANA.—Tarde y noche "El antojo", el éxito de risa constante. Clamoroso suceso de Celia Gamez y Breña. La canción de la Torcuata por Breña un éxito verdad. Todas las tardes excepto los jueves. "Las lloronas", a precios populares 3 pesetas utaca.

Espectáculos para mañana

FRONTON JAI-ALAI.—A las cuatro, primero, a pala, Chiquito de Gallarta y Villaro II contra Araquistain y Perca; segundo, a remonte, Jauregui y Tacolo contra Mina y Zabaleta.

ESPAÑOL (Compañía Guerrero-Díaz de Mendoza).—A las 6,30 y 10,30 (décimo jueves de abono). Sin horca ni cuchillo.

LARA (Compañía Camila Quiroga).—A las 6,30 y 10,30. La propia obra (éxito).

INFANTA ISABEL.—A las 6,30 y 10,30. El afilador (éxito clamoroso).

REINA VICTORIA (Compañía Diaz Artigas).—A las 6,30 y 10,15. Vidas cruzadas.

ESLAVA.—A las 6,30, Nelly; a las 10,15, Las cariñosas y Enseñanza libre.

COMICO (Compañía de Rosario Iglesias).—A las 6,30 y 10,30; ¡Mira que bonita era...!

FUENCARRAL (Compañía de zarzuela en la que figuran los divos Pablo Gorgé, Francisco Godayol y Clarita Panach). A las 6,30, La trapería y El santo de la Isidra; a las 10,30, La hermosa desconocida (éxito enorme).

ROMEA.—A las 6,30 y 10,30, El antojo.

Gran Farmacia del Noviciado

Ancha de San Bernardo, núm. 70

Específicos y aguas minerales de todas clases.—Despacho de fórmulas empleando para su confección productos químicamente puros de las mejores marcas del mundo.—Garantizamos dosificación y preparación exactamente ajustada a la prescripción médica

Servicio a domicilio

Ancha de San Bernardo, núm. 70

Gran Farmacia del Noviciado



Para ser oído favorablemente más vale dirigirse a Dios que a los Santos.

Para recuperar la salud más vale dirigirse a las

Pildoras Pink

que a cualquier otro remedio.

Las Pildoras Pink purifican y enriquecen la sangre, tonifican los nervios y son un poderoso regenerador del organismo.

De venta en todas las farmacias, al precio de 6 pesetas la caja, 21 pesetas las seis cajas. Las cajas vendidas en España deben llevar exteriormente una etiqueta indicando que continúan en prospecto en lengua española; de no tener esta etiqueta conviene no aceptarlas.

Banco Hipotecario de España

Paseo de Recoletos, 12.—MADRID

Prestamos sobre toda clase de fincas rústicas y urbanas con amortización de cinco a cincuenta años.—Préstamos y créditos hipotecarios a corto plazo para construcción de edificios.—Descuentos y préstamos sobre valores.—Emisión de cédulas hipotecarias.—Letras sobre España y Extranjero.—Cuentas corrientes a la vista, a ocho días vista, a tres y seis meses, un año y dos años.—Depósitos de efectos y alhajas

ANUNCIESE EN

La Opinión

DIARIO DE LA TARDE

Para Jamones y salchichones

RICO

Conde de Romanones, 12

Señoras

LA PRODIGIOSA

Tintura Ossyris

Os curará vuestra enfermedad de la "matita" — Evita el aborto y restituye al período sus proporciones normales.—Sus efectos son admirables.

ARMADORIA.—Puerto de Marín, número 3
Farmacia de San Lorenzo, Arguñeira, 7
MADRID

La sangre viciada origina los mayores trastornos

El Depurativo Reyenga

(Solución lodurada arsenical).—Cura el Artrismo, Gota, Reuma

Se. D. J. García Reyenga.—Madrid. Muy Sr. mío: Visto los excelentes efectos que he podido experimentar con el depurativo Reyenga, me permito recomendarlo a quienes se han visto afectados por los males que he mencionado. Este medicamento es el que me ha dado la salud que disfruto hoy, y me recomiendo a quienes se encuentran en el mismo estado que yo me encontraba antes de tomarlo. Espero que les sea de utilidad. Doy a usted mi más cordial saludo. J. García Reyenga.

Entre los muchos testimonios recibidos por personas que deben su curación al

Depurativo Reyenga

comparamos el que hoy publicamos

ARMADORIA.—Puerto de Marín, 3
Farmacia de San Lorenzo, Arguñeira, 7
MADRID

Bolsa Urbana de Madrid

FUNDADA EL AÑO 1917

Centro de contratación para la compra-venta y permuta de toda clase de fincas, edificios y solares

Conde de Romanones, 12. Tel. 13549

Horas: de once a una y de cuatro a seis